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JALISCO TLAJOMULCO

Acuerda Gobierno unir 
esfuerzos con UdeG 
por desaparecidos

Con obras hidráulicas 
reducen zonas de
inundación

Más de seis mil personas hicieron suyas las calles de la colonia Americana con el evento en el que participaron 
11 agrupaciones musicales y 33 locales gastronómicos; las autoridades reportaron saldo blanco
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Redacción/Quadratín Jalisco

Fueron 56 mil 342 aspirantes 
quienes acudieron a los 
diferentes centros que componen 
la Red Universitaria alrededor 

del estado de Jalisco a presentar la 
Prueba de Admisión Académica con 
el objetivo de poder ingresar a una de 
las licenciaturas de la Universidad de 
Guadalajara.

A través de un comunicado, la 
universidad informó que, este único día 
de aplicación, se contó con la asistencia 
del 95.81 por ciento de los aspirantes 
convocados en los diferentes centros 
universitarios.

El Centro Universitario de los Valles 
presentó el mayor número de asistencia 
en aspirantes, con 95.82 por ciento, 
mientras que al Centro Universitario de 
Ciencias Sociales y Humanidades acudió 
el menor número de estudiantes, con el 
94.16 por ciento, así lo confirmó el nuevo 
Coordinador General de Control Escolar, 
el maestro Fabián Morales Cobos.

Durante este calendario el Centro 
Universitario de Ciencias de la 
Salud presentó el mayor número de 
aspirantes, contabilizando a 11 mil 
184, mientras que, el más bajo fue el 
Centro Universitario de Chapala con 176 
candidatos. 

Morales Cobos, informó que esta 
jornada de aplicación se vivió sin 
anomalías y con mucha tranquilidad: 
“Se realizó todo de manera satisfactoria, 
hasta el momento no tenemos ninguna 
incidencia que reportar, todo ha sido 
extremadamente tranquilo y con 
normatividad”, dijo. 

Presentan examen aspirantes 
a licenciaturas de la UdeG
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Más de 56 mil alumnos buscan una oportunidad de poder 
ingresar a las aulas de la Universidad de Guadalajara 

El Centro Universitario de los Valles presentó el mayor número de asistencia.

Los trabajos se realizan en los distintos 
reclusorios del Estado.
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Innova Digpres 
estancia en área 
psiquiátrica de 
sentenciados
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la intención de una estancia 
digna y respetuosa de los derechos 
humanos a las Personas Privadas 

de la Libertad (PPLs) se emodelan 
dormitorios, áreas médicas, canchas 
y un salón de lectura en donde 
también aprenden diversas disciplinas 
artísticas.

Los trabajos se realizan en los 
distintos reclusorios del Estado está 
entre las prioridades de la Dirección 
General de Prevención y Reinserción 
Social (DIGPRES) de la Secretaría de 
Seguridad Jalisco.

Una de las primeras etapas de esta 
intervención integral se realizó en 
el área de psiquiatría del Reclusorio 
de Sentenciados, en donde se 
remodelaron dormitorios, áreas de 
control, canchas, áreas de atención 
médica y un salón de usos múltiples 
en el que se habilitaron desde una 
biblioteca, hasta un área para pintar 
y tomar clases de guitarra, ajedrez y 
otras disciplinas, acción en la que se 
favorece a 120 PPLs.

“El aspirante deberá subir 
su documentación a la 
página donde se registró 
como candidato, escolar.
udeg.mx, a partir del 2 de 
junio y hasta el 9 julio, esto 
con el fin de continuar con 
el proceso de selección 
de manera satisfactoria”, 
comentó. 

CONTINÚA EL PROCESO 
DE ADMISIÓN 

Durante esta etapa, se contó con 
el apoyo de aproximadamente 3 mil 
aplicadores, más coordinadores y 
personal de apoyo que son designados 
por cada centro universitario, a quienes 
el maestro agradeció el apoyo para 
llevar a cabo este proceso de manera 
ordenada y con seguridad. 

Recordó que el examen PIENSE ll, 
enfocado en aspirantes que buscan 
ingresar al bachillerato, contará con 
dos fechas de aplicación; sábado 24 
para candidatos a prepas del AMG 
y el 31 de mayo para preparatorias 
regionales y se esperan 75 mil 199 
aspirantes, de los cuales 38 mil 218 
corresponden solo al AMG.



lunes 19 de mayo de 2025

3

Busca Gobierno con UdeG fortalecer 
trabajo contra las desapariciones 

Familiares y colectivos de búsqueda de personas desaparecidas acordaron con 
Pablo Lemus invitar a la Rectora a mesas de trabajo interinstitucional

Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad atender en conjunto 
las desapariciones de estudiantes 
de la Universidad de Guadalajara 
UdeG y de fortalecer protocolos 

de seguridad en los planteles, a petición 
de familiares y colectivos de búsqueda 
de personas desaparecidas, se acordó 
invitar a la rectora Karla Planter Pérez, a 
una mesa de trabajo interinstitucional.

Para cumplir con el seguimiento de 
los compromisos establecidos con 
familiares y colectivos de búsqueda 
de personas desaparecidas, Pablo 
Lemus Navarro, Gobernador de Jalisco, 
y miembros del Gabinete Estatal, 
sostuvieron una reunión en la que 
avanzaron los acuerdos para fortalecer 
los trabajos en esta sensible agenda.

A petición de familiares y colectivos de 
búsqueda de personas desaparecidas 
se acordó invitar a Karla Planter Pérez, 
Rectora General de la Universidad de 
Guadalajara (UdeG), a una mesa de 
trabajo interinstitucional para atender 
en conjunto las desapariciones de 
estudiantes, fortalecer protocolos de 
seguridad en los planteles y retomar el 
programa Senderos Seguros.

Lemus Navarro señaló a los familiares 
y colectivos de búsquedas que se dieron 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Se propondrá inversión para hacer más seguros los entornos de Preparatorias y Centros Universitarios.

El secretario de 
Seguridad del Estado, 
Juan Pablo Hernández.
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Aumenta seguridad en Jalisco con nueva base de GN
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como parte de las acciones para 
fortalecer la seguridad en Jalisco, 
el secretario de Seguridad del 

estado, Juan Pablo Hernández, 
informó sobre recientes operativos y 
estrategias encaminadas a combatir 
el crimen organizado, reforzar la 
vigilancia en las carreteras y ampliar la 
presencia de las fuerzas de seguridad 
en regiones conflictivas como los 
Altos Norte.

Uno de los avances destacados es 
la detención de Francisco N, alias 
El Coyote, señalado como presunto 
responsable del asesinato del 
secretario del Ayuntamiento y de una 

regidora del municipio de Teocaltiche. 
De acuerdo con el funcionario, este 
individuo era ampliamente conocido 
en la zona por sus antecedentes 
delictivos.

“Este sujeto, a referencia de algunos 
vecinos, era conocido en la zona. 
Se realizó un operativo en brechas, 
rancherías y otros puntos cercanos al 
hospital donde se cometió uno de los 
homicidios”, explicó Hernández.

El detenido portaba un arma de fuego 
al momento de su captura, misma que 
ya está siendo analizada por peritos 
para determinar si fue utilizada en los 
asesinatos. El operativo se desplegó de 
forma simultánea en diversos puntos 
estratégicos de la región.

 Nueva base de la Guardia Nacional 
en Villa Hidalgo

Otra de las acciones anunciadas es 
la construcción de una nueva base de 
la Guardia Nacional en el municipio de 
Villa Hidalgo, en la región Altos Norte, 
que albergará a aproximadamente 
200 elementos. El proyecto ya cuenta 
con predio asignado y presupuesto 
aprobado, y se estima que estará 
operando en un plazo de 10 meses.

La instalación busca ofrecer cobertura 
de vigilancia a los municipios de Villa 
Hidalgo, Teocaltiche, Encarnación de 
Díaz y áreas cercanas a Tepatitlán. La 
obra forma parte de la estrategia estatal 
para contener el avance de células 
delictivas en la zona.

cita en Casa Jalisco, que se propondrá 
que una parte del Presupuesto 
Constitucional de la UdeG sea invertido 
para hacer más seguros los entornos de 
Preparatorias y Centros Universitarios.

“Que pudiera venir a platicar con 
ustedes, que venga y que tomemos 
acuerdos también de cuáles son los 
compromisos que establezca la propia 
Universidad de Guadalajara para 
reducir los casos de desaparición de 
estudiantes de esta Casa de Estudios”, 
dijo Lemus Navarro.

El mandatario estatal añadió que 
esta propuesta presupuestal de 200 
millones de pesos será enfocada a que 
el programa Senderos Seguros pueda 
contar con la instalación de cámaras de 
videovigilancia, luminarias, señaléticas 
y brindar campañas informativas a los 
estudiantes.

El Sistema DIF Jalisco anunció la 
inauguración, el 21 de mayo, de una 
Casa de Estancia en Guadalajara para 
familiares de personas desaparecidas 
que acuden, desde el interior del 
estado.
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Más de 6 mil disfrutaron de la 
Fiesta de la Música en Guadalajara

La colonia Americana contó con la presencia de 11 agrupaciones y 33 locales 
gastronómicos con lo que se disfrutó el evento que nació en Francia 

Redacción/Quadratín Jalisco

Con saldo blanco, este fin de 
semana más de seis mil personas 
disfrutaron de la edición número 
27 de la Fiesta de la Música en 

calles de la colonia Americana donde 
participaron 11 agrupaciones y 33 
locales gastronómicos

El festival, organizado por la Dirección 
de Cultura de Guadalajara, contó con la 
participación activa de vecinas, vecinos 
y locatarios de la zona.

Durante nueve horas de actividades 
continuas, se presentaron 11 
agrupaciones musicales, entre ellas 
diez locales y una invitada internacional 
proveniente de Francia, además de DJ’s 
y una comparsa artística con zanqueros, 
clowns y músicos que llevaron la 
celebración a todo el perímetro del 
festival. La jornada comenzó con una 
serenata a personas mayores a cargo de 
la Banda Municipal de Guadalajara.

También fue instalado un bazar 
artístico con la participación de 
16 vecinas y vecinos, una zona de 
activación física inspirada en la Vía 
RecreActiva y un pabellón con ocho 
puestos de artesanías gestionado por la 
Dirección de Pueblos Originarios.
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Con saldo blanco y cientos de tapatíos en las calles, cierra la 27ª edición. 

Entre los materiales más recolectados se 
encuentra el cartón.
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Puntos Verdes Metropolitanos recolectan 7 toneladas de residuos 
Reacción/Quadratín Jalisco

Con la recolección de 7.7 toneladas 
de residuos reciclables en los nueve 
Puntos Verdes Metropolitanos 

(PVM), de julio 2024 a abril 2025, se logró 
en el Área Metropolitana de Guadalajara 
(AMG), evitar que estos materiales 
lleguen a los rellenos sanitarios.

Este programa, implementado por 
el Instituto de Planeación y Gestión del 
Desarrollo del Área Metropolitana de 

Guadalajara (Imeplan), representa 
una estrategia regional para 

facilitar la valorización de 
residuos sólidos urbanos y 

fortalecer la economía 
circular en la 

metrópoli que 

considera cinco principios rectores:
Dichos principios son el 

acompañamiento técnico permanente 
para guiar y asegurar la correcta 
disposición de los residuos, la valorización 
asegurada de lo recibido, la trazabilidad 
operativa y transparente a través de 
un sistema de gestión, el aprendizaje 
comunitario y la identidad única 
institucional.

Entre los materiales más recolectados 
se encuentran el cartón, con mil 870.79 
kilogramos; papel con mil 481.49 
kilogramos, y vidrio transparente con 
mil 119.84 kilogramos; seguidos por 
PET, residuos de aparatos eléctricos y 
electrónicos, metales y plásticos diversos. 

En total, se evitaron emisiones 
equivalentes a 15 toneladas de dióxido 

de carbono equivalente, contribuyendo 
a la acción climática y la salud ambiental 
del territorio.

La mitigación por tipo de residuo 
se calcula con base en metodologías 
estandarizadas que consideran el ciclo 
de vida de los materiales y el destino de 
los residuos. Al no enviarse a rellenos 
sanitarios, los residuos acopiados en los 
PVM no generan gases contaminantes 
como el metano, que impacten de forma 
negativa a los suelos y cuerpos de agua.

Actualmente, Imeplan coordina 
directamente la operación y 
acompañamiento técnico de los PVM, 
mientras se avanza en la formalización 
de convenios para que cada municipio 
reciba el equipamiento y continúe con 
su gestión. 

El festival cerró con la presentación 
del grupo Sonido Satanás, quienes 
pusieron el broche final con su 
característico estilo sonidero que puso 
a bailar a todo el público.

La Fiesta de la Música, nacida en 
Francia hace 43 años y replicada hoy 
en más de 100 países y 350 ciudades, 
celebró en Guadalajara su edición 
número 27 reafirmando su carácter 
comunitario, diverso y festivo.
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Rehabilitará Gobierno de Jalisco 
jardín de niños en Jocotepec

Las obras forman parte de Escuelas con Estrella y se prevé que inicien el 21 de 
mayo; se estima que los trabajos concluyan la segunda mitad del año

Redacción/Quadratín Jalisco

Una serie de trabajos de 
rehabilitación al interior y al 
exterior del Jardín de Niños 
Carmen Torres Veliz, ubicado en 

la Cabecera Municipal de Jocotepec, 
realizará el Gobierno de Jalisco y el 
Instituto de Infraestructura Física 
Educativa de Jalisco (Infejal). 

Se trata de una obra que ofrecerá 
funcionalidad y seguridad a las 
niñas y los niños. Esta renovación, 
que se concretará con recursos 
del Fideicomiso para Mejorar la 
Infraestructura Educativa de Jalisco 
(FINEDUC), forma parte de un paquete 
integrado por 120 licitaciones lanzadas 
por esta dependencia para intervenir 
escuelas de educación básica en las 12 
regiones de Jalisco. 

Se informó que, los trabajos iniciarán 
el 21 de mayo y van encaminados a 
renovar por completo las instalaciones. 

Estas acciones se realizan como 
parte del programa Jalisco con 
Estrella, lanzado por el Gobierno de 
Jalisco, con el objetivo de atender la 
infraestructura educativa de todo el 
estado, aumentado la calidad y las 
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El Gobierno estatal contempla la rehabilitación de 900 escuelas de educación básica.

La PROFEPA realizó 
otras clausuras en GDL y 
Chapala. 
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Realizan clausuras de construcciones en Bosque La Primavera
Redacción/Quadratín Jalisco

La Procuraduría Estatal de 
Protección al Ambiente (PROEPA) 
y la Procuraduría Federal de 

Protección al Ambiente (PROFEPA), con 
el acompañamiento de la Policía Estatal, 
realizaron clausuras coordinadas dentro 
del Área de Protección de Flora y Fauna del 
Bosque La Primavera. 

En el recorrido en el área protegida de 
orden federal, se detectaron construcciones 
irregulares, sin autorización en materia 
de impacto ambiental. Ante esto, se 
aplicaron medidas de seguridad como lo 
es la clausura temporal. 

En uno de los predios inspeccionados, 
ubicado en la zona conocida como La 
Cebada, se comenzó a lotificar y construir 

casas de campo sin permisos. Ante la 
ausencia de la persona responsable, se 
colocó un sello de clausura al ingreso del 
área.  

También fue clausurado el predio 
Glamping El Encanto, en el que se 
encontraron estructuras en construcción 
y cabañas climatizadas operando sin 
autorización ambiental. 

Las autoridades federales iniciarán 
un procedimiento por las obras 
mencionadas. Además del impacto 
ambiental derivado de las obras, la 
operación turística sin control de aforo 
podría agravar la afectación a la flora, fauna, 
suelo y generar residuos contaminantes. 

GUADALAJARA Y CHAPALA 
En Guadalajara, PROEPA inspeccionó 

una fuente fija en la colonia Ferrocarril 
y detectó que operaba sin contar con 
la Licencia Ambiental Única, emitida 
por la Secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Territorial (Semadet). 

Además, no se presentó 
documentación obligatoria como 
la Cédula de Operación Anual, plan 
de manejo, inventario de emisiones, 
bitácora de mantenimiento ni 
comprobantes de disposición adecuada 
de residuos. 

En Chapala, en el fraccionamiento 
Las Redes, el 14 de mayo se realizó 
otra clausura parcial temporal tras 
confirmar que el sitio operaba como 
centro de acopio y reciclaje de residuos 
de manejo especial sin la autorización 
correspondiente.

capacidades de todos los planteles 
públicos de educación para su 
dignificación, amplitud de uso y, 
principalmente, la seguridad del 
personal docente y estudiantil. 

Se contempla que las obras 
concluyan en el segundo semestre de 
este año. En este 2025, Infejal proyecta 
la renovación y rehabilitación 
de alrededor de 900 escuelas de 
educación básica, con un enfoque 
integral, sostenible e innovador. 

ALGUNOS DATOS: 
• El primer paquete de licitaciones 

está integrado por 120 planteles en las 
distintas regiones de Jalisco. 

• El nuevo modelo del programa 
Jalisco con Estrella contempla la mejora 
de aulas, laboratorios, talleres, sanitarios 
y espacios que fomenten la convivencia 
y el desarrollo estudiantil. 

• Este 2025 se intervendrán 
alrededor de 900 planteles; la meta 
es atender el total de los planteles 
de Jalisco en los primeros tres años. 
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Busca Guadalajara acopiar y 
reciclar 3 toneladas de ropa

Fueron habilitados 16 centros para recibir las prendas no utilizadas 
o con desperfectos; la industria de la moda es muy contaminante

Redacción/Quadratín Jalisco

A través de la Dirección de Medio 
Ambiente de Guadalajara 
arrancó la campaña de acopio 
de textiles, con la meta de 

lograr tres toneladas, por lo que 
fueron habilitados 16 centros para 
recibir la ropa que ya no es utilizada 
o con desperfectos, informó su titular, 
Paulina Cervantes. 

“Se estima que cada persona genera 
20 kilos de ropa al año y muchas veces 
no sabemos qué hacer con esto. Hay 
una manera sustentable y sostenible 
de darle manejo a esta ropa para que 
no termine en los rellenos sanitarios y 
genere contaminación y problemas a 
nuestra Ciudad”. 

La funcionaria recordó que la 
industria de la moda es una de las más 
contaminantes del mundo, ya que 
cambia constantemente y hoy día se 
elaboran prendas desechables. 

“Se recuperan los textiles que 
pueden reutilizarse. Trabajamos 
junto con el Banco de Ropa y Enseres 
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Se estima que una persona genera alrededor de 20 kilos de ropa al año.

 La capital del Estado es el primer municipio 
del país en obtenerlo.
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Recibe rastro tapatío certificación internacional
Redacción/Quadratín Jalisco

La empresa chilena FSTeam entregó 
la certificación WELF CERT entregó 
una certificación al Rastro de 

Guadalajara por la calidad con la que 
lleva a cabo sus procesos, así como el 
trato que se le da a las reses, cerdos, 
ovejas y cabras que ahí se sacrifican. 

Con ello, Guadalajara se convierte 
en el primer municipio de México en 
tenerlo. “Esta certificación es la primera 
que se da a un Rastro Municipal en el 
país, y Guadalajara ya lo tiene. 

El beneficio es al consumidor 
final, pero también a todos los 

que trabajan en la cadena de 
la carne: introductores, 

carniceros, obradores van 
a poder utilizar el logo 

siempre y cuando 
esa carne tenga 

Para este año se crecieron los 
puntos de acopio con lugares como el 
Andador Chapultepec, la Glorieta de 
Los Naranjos, el Parque Amarillo, Parque 
Monraz y el San Jacinto que operan los 
sábados y domingos. “Reciclar también 
puede ser una actividad que nos llene 
de satisfacción y lo podemos hacer en 
familia”.

Se garantiza que los 
procesos se apegan a lo 
establecido en la Norma 
Oficial Mexicana, pero 
también a los estándares 
desarrollados por la 
Fundación Chilena de 
Bienestar Animal. 

EL DATO

origen del Rastro de Guadalajara”, 
explicó el director Aldo León. 

Con esta certificación se garantiza que 
los procesos se apegan a lo establecido en 
la Norma Oficial Mexicana, pero también 
a los estándares desarrollados por la 
Fundación Chilena de Bienestar Animal. 

Estos estándares consisten en que el 
animal cuente con espacios adecuados 
para el desembarque y resguardo previo 
al faenado, que tengan agua fresca y a 
libre acceso, así como un trato digno. 

“También se evaluaron parámetros 
ambientes y los métodos de sacrificio 
de los animales, el cual lo hacemos al 
100 por ciento de manera humanitaria, 
y lo importante aquí, esta certificación 
nos la dieron porque cumplimos con 
las cuatro especies que manejamos: 
reses, cerdos ovinos y caprinos”. 

El director del Rastro explicó que, 
para continuar con las mejoras en 
los procesos, se trabaja de la mano 
con regidores de Guadalajara en 
adecuaciones reglamentarias que 
permitan modernizar las disposiciones 
legales en la materia, actualizar 
nomenclatura, y mantenimiento en 
corrales.

En los últimos años, 
alrededor del mundo hay 
diversas iniciativas para 
reciclar la ropa; personajes 
famosos optan por ser un 
ejemplo para la población 
en general repitiendo sus 
prendas.

CHÉCALO 

Domésticos (BRED), una asociación 
que nos ayuda a llevar esto a las 
poblaciones más vulnerables y lo que 
no puede ser reutilizado se utiliza 

para generar aislantes acústicos”. Las 
únicas restricciones es que no se acepta 
es ropa interior, telas con hongos o 
provenientes de hospitales. 



lunes 19 de mayo de 2025

7

Obras hidráulicas en Tlajo 
reducen zonas de inundación
Redacción/Quadratín Jalisco

A través de un comunicado, el 
Gobierno de Jalisco aseguró 
que en la microcuenca de 
San Sebastián El Grande, al 

poniente de Tlajomulco de Zúñiga, se 
han registrado mejoras sustanciales 
en la mitigación de inundaciones 
debido a la infraestructura hidráulica 
implementada entre 2020 y 2021, 
como son gaviones y vasos reguladores 
construidos tras las severas lluvias de 
septiembre de 2019 que dejaron cinco 
personas fallecidas. 

Personal técnico del Instituto de 
Planeación y Gestión del Desarrollo 
del Área Metropolitana de Guadalajara 
(Imeplan) y de la Dirección de Protección 
Civil y Bomberos de Tlajomulco realizó 
un recorrido de supervisión por los 
arroyos La Culebra y El Colorado, 
zonas que en 2019 sufrieron crecidas 
súbitas agravadas por la acumulación 
de material arrastrado tras incendios 
forestales en el Bosque La Primavera. 

Las obras inspeccionadas incluyeron 
el gavión La Culebra, el gavión Cuesta 
de los Gallos y varios vasos reguladores, 
los cuales fueron diseñados para 
controlar la velocidad del agua y prevenir 
desbordamientos. 

De acuerdo con los reportes, estas 

estructuras han permitido reducir los 
daños en las zonas bajas de la cuenca y han 
sido registradas como efectivas dentro 
del Mapa Único de Inundaciones (MUI), 
herramienta de monitoreo y evaluación 
utilizada a nivel metropolitano. 

El director de Operaciones de 
Protección Civil de Tlajomulco, Víctor 
Manuel Morales Sánchez señaló que las 
acciones han sido útiles para mejorar la 
capacidad de reacción de las brigadas 
municipales. 
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Personal de Protección Civil del municipio y del Imeplan realizaron una inspección a los trabajos.

 Cada semana se visitarán distintas colonias 
del municipio.
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Arranca El Salto 
programa Nena 
te escucha en 
tu colonia
Redacción/Quadratín Jalisco

Llevando al gabinete ampliado a 
escuchar a las personas y atender 
sus necesidades, el Gobierno de 

El Salto presentó el programa Nena 
escucha en tu colonia, que se realizará 
de manera semanal en distintos puntos 
del municipio. 

Este proyecto busca acudir a las 
comunidades y colonias populares 
para realizar una agenda de trabajo 
conjunta con los ciudadanos y dar 
soluciones a problemas que de manera 
cotidiana enfrentan. 

Al presentar el programa, la 
presidenta, Nena Farías, dijo que estas 
acciones son parte de un gobierno 
cercano a la gente, con capacidad para 
revolver problemas relacionados con 
servicios, asesorías y acompañamientos 
en trámites en información en general. 

El Salto padeció en gobiernos 
anteriores de la falta de cercanía social 
y desinterés hacia los ciudadanos. La 
actual administración tiene como 
objetivo principal estar cerca 
del pueblo y acercar a los 
funcionarios para que 
puedan dar el servicio 
que los saltenses 
necesitan.

Supervisan obras en el Circuito Sur de Tlajomulco
Redacción/Quadratín Jalisco

Este fin de semana, el presidente 
municipal de Tlajomulco de Zúñiga, 
Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 

encabezó la entrega y supervisión 
de obras estratégicas en el Circuito 
Sur del municipio, como parte de 
un plan integral para fortalecer la 
infraestructura urbana, mejorar la 
movilidad y dignificar espacios públicos 
en beneficio directo de las familias. 

Con una inversión de 4.9 millones de 
pesos, el alcalde inauguró la primera 
etapa de la renovación de la calle Emilio 
Carranza, entre Amado Nervo y Monte 
de Oca, en la localidad de Santa Cruz de 
las Flores. 

Se han registrado mejoras sustanciales en la 
mitigación de esta problemática debido a la 
infraestructura en San Sebastián El Grande

 El alcalde inauguró primera etapa de obra 
en la calle Emilio Carranza.
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“Hoy entregamos una calle segura y 
de calidad, una obra que dignifica esta 
comunidad”, expresó el alcalde, quien 
agregó: “contento de estar una vez 
más aquí en Santa Cruz de las Flores, 
arrancando esta obra. Nos quedan 
algunas acciones por hacer, como 
bien lo dijo Celso, pero me da mucho 
gusto cómo quedó este corredor 
peatonal y vehicular. Estamos 
tratando de hacer esto en muchos 
de los centros históricos de nuestro 
municipio. La circulación vehicular 
puede ayudarnos a reactivar el 
comercio, a darle vida a la plaza, pero 
al mismo tiempo que sea un corredor 
peatonal para que puedas venir con la 
familia.



lunes 19 de mayo de 2025

8

Mario Silva, representante en 
Comité Técnico Expo Guadalajara

La presidenta tapatía, Verónica Delgadillo, tomó protesta al 
nuevo grupo y destacó el trabajo hecho por el comité saliente

Redacción/Quadratín Jalisco

Por su visión para que la capital 
de Jalisco  se mantenga en los 
ojos del mundo, la presidenta 
municipal tapatía, Verónica 

Delgadillo, tomó protesta al nuevo 
Comité Técnico de Expo Guadalajara 
2025-2027.  

El jefe de la Oficina Ejecutiva de 
Presidencia, Mario Silva Rodríguez, 
será el representante del Gobierno de 
Guadalajara.  Silva Rodríguez tomó la 
protesta correspondiente junto con el 
resto del Comité, que es presidido por 
Andrés Orendáin de Obeso.  

La alcaldesa Verónica Delgadillo, 
destacó el trabajo realizado por el 
Comité saliente, que fue encabezado 
por Luis Isaías Salazar Ramírez.  “Con 
su corazón, con su entrega, con su 
cariño y con su historia ayudaron 
a consolidar a la Expo Guadalajara 
como el recinto más importante de 
Latinoamérica”.   

Delgadillo García destacó el trabajo 
de Expo Guadalajara que, dijo, es un 
símbolo de gobernanza.  “La Expo 
Guadalajara es un enorme símbolo de 
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La presidenta dijo que su Gobierno estará bien representado por Silva Rodríguez.

El tequila es una de las bebidas alcohólicas más reguladas del mundo.
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Celebra el CRT 31 años de 
proteger y fortalecer al Tequila
Redacción/Quadratín Jalisco

Fue un 17 de mayo de 1994 
cuando Consejo Regulador del 
Tequila (CRT) fue acreditado como 

Organismo de Certificación por la 
Dirección General de Normas, lo que le 
ha permitido trabajar por la protección, 
fortalecimiento y desarrollo del Tequila 
durante estos 31 años. 

A través de un comunicado, 
detallan que han logrado el 

cumplimiento de todas las 
normas que aplican a 

esta Denominación de 
Origen, lo que lo 

ha convertido 

en una de las bebidas alcohólicas más 
reguladas del mundo y ha consolidado 
a la agroindustria tequilera como una de 
las más emblemáticas y representativas 
de México.   

El CRT tiene como pilares la Unidad de 
Inspección, el Laboratorio de Pruebas y 
el Organismo de Certificación.   

“El Consejo Regulador del Tequila 
es el brazo técnico del Gobierno de 
México para el estricto cumplimiento 
de la normatividad, a través de la 
inspección permanente in situ, los 
análisis de laboratorio de cada uno 
de los lotes de Tequila y las bebidas 
que lo incluyen como ingrediente y la 
certificación”  recalcó el presidente del 

gobernanza, de cómo se construye de 
la mano del Gobierno con la iniciativa 
privada, de que haciendo equipo 
podemos hacer cosas extraordinarias”.  

También, deseó suerte al nuevo 
Comité, que enfrentará nuevos retos 
ante el crecimiento de una Ciudad viva.  

“Reconozco las grandes cosas que 
se han hecho en los años anteriores 
y estoy convencida que con la buena 
voluntad de todas y todos ustedes 
vamos a seguir contando grandes 
historias, vamos a seguir generando 
empleo y derrama económica 
para Guadalajara, vamos a seguir 
impulsando nuestra Ciudad frente al 
mundo”. 

La presidenta dijo que el Gobierno 
está bien representado y seguirá 
trabajando de la mano con la Expo 
Guadalajara para que la ciudad se 
mantenga como punta de lanza 
en diversos ámbitos, como han 
ocurrido en los últimos 38 años. 

CRT, Aurelio López Rocha.   
Este organismo sin fines de lucro, 

con objetivos claros para salvaguardar 
la autenticidad y la integridad de una 
bebida que representa el alma de 
nuestro país, fue creado en 1994 de la 

mano de productores de agave y de 
Tequila, desde entonces ha trabajado 
por y para la bebida nacional por 
excelencia de México, inspirado en los 
modelos europeos de Denominación 
de Origen.   
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Rinde Ramón Fernández 
homenaje a su abuelo Vicente 

Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Hace 18 años Vicente Fernández 
lanzó Estos Celos, canción es que 
se hizo icónica en el mundo de 
la música. En este 2005 su nieto 

Ramón, la trae de regreso a las nuevas 
generaciones como una manera de 
homenaje al Charro de Huentitán. 

“Esa canción es como otro tatuaje 
para mí que traigo en la piel. A mí en 
su momento se me platicó que fue una 
canción que el maestro Joan Sebastián 
se la regaló a mi papá (Vicente Junior) 
y que esa canción se trata justo de mis 
papás, de su separación. Entonces 
cuando surgió la idea de hacer un 
homenaje a mi abuelo, pues yo dije: ‘qué 
mejor canción que conectar con esta, 
que emocionalmente puedo conectar 
para interpretarla muchísimo’”, reveló 
Ramón Fernández en entrevista con 
Quadratín Jalisco. 

Revela que al momento de 
interpretarla sí fue algo muy especial y 
cuidó cada detalle por ser una canción tan 
importante en la música mexicana. 

“La verdad sentí, sentí mucho, pues 
fue algo muy delicado y algo muy con 
muchísimo amor y cariño. Porque pues 
simplemente meterte a un estudio a 
grabar cuando tu abuelo fue el Elvis 
Presley mexicano, pues es un reto para 
mí personalmente gigantesco. Hasta 
más. Pero fue algo que, pues estuve pues 
ensayando, practicando y todo para 
cuidar cada detalle y justo cuando lo 
escuché dije ok, ahora sí es momento de 
presentarlo al público”, externó. 

Ramón contó a Quadratín Jalisco que 

El integrante de la 
dinastía lanzó Estos 

Celos, una canción que 
hiciera famosa el Charro 

de Huentitán en 2007 
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Ramón incluyó este tema en su EP llamado Para Ti. 

Si quieren saber de Ramón Fernández y conocer 
un poquito más de mí, pues por favor denme la 
oportunidad de escuchar mi música 

Ramon Fernández

su familia ya tuvo la oportunidad de 
escuchar la nueva versión de Estos Celos 
y fue muy positivos los cometarios. 

“La reacción fue algo hermoso, fue 
mucho apoyo de toda mi familia, la 
mayoría hasta lágrimas se le salían y pues 
yo dije, híjole, pues tener ese apoyo de mi 
familia, pues ya estoy más para allá que 
para acá. Fue algo muy bonito”.

Agregó que este tema es parte de su EP 
que se titula Para Tu en el que vienen seis 
canciones donde el primer sencillo fue 
Quédate una vez más y otra más inéditas. 

“Las seis canciones que están en mi 

EP, Para Ti, cada canción me enfoqué 
mucho en la letra, me enfoqué mucho 
en conectar y que pueda ser algo que 
yo esté interpretando, que he vivido en 
carne propia. Justo fue pues el mensaje 
que recibí de mi familia. De que, híjole, 
interpretaste cada canción muy bien, o 
sea, qué manera de interpretarlo. O sea, 
estás ahora sí que contando tu historia 
y bien contada”. 

“Si quieren saber de Ramón Fernández 
y conocer un poquito más de mí, pues 
por favor denme la oportunidad de 
escuchar mi música y ahí van a saber un 

poquito más de mí”.
Ramón lleva uno de los apellidos más 

importantes musicalmente hablando y 
eso podría representar un compromiso 
muy difícil de cargar, pero él lo toma 
como algo muy positivo. 

“Híjole, este es un sueño y una 
meta que yo siempre he tenido. Las 
comparaciones siempre van a estar 
que por todos lados. Si no es con mi 
papá, con mi tío, con mi abuelo, con 
alguno de mis familiares, pero pues 
yo digo que es mi familia. Claro que 
van a ver algo. Sea en mi música, en 
mi forma de ser, en lo que sea, en mi 
parecido físico, pues algo tengo 
de mi familia, obviamente. 
Digo, pues bendito 
problema y bendición 
y, y lo tomo como 
un compromiso”, 
finalizó. 
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Conoce algunas de las 
intervenciones que haremos para 

dejar bien chulas sus escuelas:

Aulas
tecnológicas

Accesibilidad
universal

Patios
renovadosComedores

Aulas de
música

Lonaria y espacios 
deportivos

C o n  e l  p r o g r a m a  


